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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de dezembro de *|DATE:Y|*
edição 498

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Reunião da ANEEL | Comissão de Infraestrutura | Agenda Regulatória | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 PARLAMENTARES TUMULTUAM REUNIÃO DA ANEEL SOBRE REAJUSTES DA ENERGISA 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

A reunião de diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) desta terça-feira (10) foi marcada por um tumulto provocado por parlamentares de Rondônia, que se manifestaram contra os reajustes da distribuidora Energisa e da qualidade dos serviços de energia prestados no estado.
 
A diretoria da agência já havia deliberado sobre um reajuste tarifário médio de 0,11% para a Energisa Rondônia (antiga Ceron), quando deputados pediram para se manifestar.
 
Como o período destinado às sustentações orais já havia se esgotado, o deputado federal Mauro Nazif (PSB-RO) falou sem ter autorização, interrompendo o colegiado. Neste momento, a reunião teve que ser suspensa.
 
Nazif insistiu que deveria ter a chance de se manifestar, acusando a ANEEL de ser parcial no processo e dizendo que a distribuidora rouba os consumidores. “A empresa, aqui, a Energisa, está lá roubando as pessoas”, disse, completando: “E a ANEEL, mais uma vez, convalidando os atos da Energisa propositadamente”.
As deputadas Sílvia Cristina (PDT-RO) e Jaqueline Cassol (PP-RO) também estavam presentes. Silvia reclamou do serviço prestado pela Energisa no estado. “É um assalto à mão armada o que está acontecendo em Rondônia”, afirmou.
Deputado Chrisóstomo: “Fim das agências”
A confusão continuou quando o deputado Coronel Chrisóstomo (PSL-RO) pediu a palavra, em outro momento da reunião, dizendo que vai atuar pelo fim das agências reguladoras no país. "A partir de hoje, vou trabalhar com outros deputados pelo fim de todas as agências do Brasil."
 
Colegiado responde
Na volta à reunião, o diretor-geral da ANEEL respondeu à manifestação de Mauro Nazif. “Temos os canais adequados para tratar de qualquer tipo de questão e vamos exigir que esses canais sejam usados”, disse André Pepitone. O relator do processo da Energisa, diretor Sandoval Feitosa, ressaltou a qualidade do trabalho das áreas técnicas da agência e disse que o deputado fez “uso político da palavra”.
O diretor Efrain da Cruz também criticou o ato. Para ele, é lamentável um parlamentar usar a palavra dessa forma, em uma reunião de colegiado, para “simplesmente jogar ilações, jogar acusações ao vento”. Na mesma linha, o diretor Rodrigo Limp classificou as acusações como “injustificadas e sem nenhum fundamento”.
Reajustes da Energisa
Para o estado de Rondônia, as tarifas para a baixa tensão subirão 0,24%. A conta da alta tensão terá queda de 0,27%. Em média, o efeito percebido pelos consumidores será de 0,11%. O custo de compra de energia influenciou o reajuste em 4,6%. Para baixar os índices, a quitação da conta ACR contribuiu com efeito negativo de 5,42%.
O reajuste da Eletroacre, outra empresa controlada pela Energisa, foi relatado pelo diretor Efrain da Cruz. Em média, a tarifa no estado vai cair 4,24%. As tarifas reduzirão tanto na baixa quanto na alta tensão, com quedas de 4,2% e 4,44%, respectivamente. A maior contribuição para a queda das tarifas veio pela quitação da conta ACR, com participação de 4,59%.
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SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE INFRAESTRUTURA É PAUTADA, MAS SEM PL DE ENERGIA

Tales Silveira, da Agência iNFRA

Uma sessão extraordinária da CI (Comissão de Infraestrutura) do Senado foi pautada para hoje (11), às 14 horas, mas sem a votação do PLS (projeto de lei do Senado) 232/16 – que trata da modernização do setor elétrico. O senador Marcos Rogério (DEM-RO), presidente da CI e relator do PL 232, afirmou, nesta terça-feira (10), que a matéria não deverá ser lida neste ano.
 
A reunião ordinária da CI, prevista para a terça (10), não ocorreu porque não houve acordo para a votação de projetos, segundo o presidente da comissão. Na sessão extraordinária marcada para hoje estão pautados apenas requerimentos e a apresentação do relatório de trabalho da CI ao longo do ano.
“A reunião de hoje não aconteceu porque não temos acordo nas votações dos projetos. Então não teria por que fazer o encontro da comissão”, afirmou o senador à Agência iNFRA.
Sugestões de parlamentares
Segundo Rogério, o PLS 232 precisa atender tanto o setor elétrico quanto os parlamentares. "A ideia é primeiramente liberar o relatório para que todos possam enviar suas sugestões. Já tive conversas com agentes do setor e com parlamentares, e acredito que eles estão achando o projeto interessante."
O senador afirmou que também teve discussões com a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) e com o Ministério de Minas e Energia. "Agora, o texto já está publicado, e quero que, durante este período, venham os restantes dos pedidos de alteração”, explicou o relator à Agência iNFRA. 
 
Trâmite
Ainda de acordo com o presidente da CI, a cautela para votação e leitura se dá para que, ao ser pautado, no início do próximo ano, o PLS não sofra mais emendas, e que a comissão delibere e aprove a matéria rapidamente. 
 
“Quero aprovar um texto maduro e que seja o mais convergente possível. Por isso quero que todos leiam e me apresentem as suas colocações para que ele seja aprovado o mais rápido possível. Voltando aos trabalhos , já irei pautá-lo para votarmos.”
 
GSF
Outra questão levantada por Rogério trata do PL 3.975/19, que soluciona a dívida do GSF (risco hidrológico). Atualmente, o projeto está emperrado na CAE (Comissão de Assuntos Econômicos). O próprio senador Marcos Rogério argumentou ter dúvidas no impacto do PL sobre o mercado cativo de energia elétrica. 
 
“Ano que vem vou tentar priorizar tanto o tema da modernização do setor quanto a questão do GSF, que é muito importante”, disse.
 
Em outubro, o senador já havia afirmado à Agência iNFRA que tinha a intenção de aprovar os dois projetos simultaneamente. “Vamos ter que chegar a um meio termo para o pagamento acontecer. Agora, do jeito que ele está, não passa. Terei novas conversas com o Bento sobre o assunto. A ideia que eu tenho é em aprovar as duas matérias concomitantemente”, afirmou Rogério na época.
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AGENDA REGULATÓRIA DA ANEEL PARA
O BIÊNIO 2020/2021 É APROVADA 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

A agenda regulatória da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) para o biênio 2020/2021 foi aprovada na terça-feira (10). Serão, ao todo, 110 atividades: 34 prioritárias, 46 ordinárias e 30 indicativas. As prioritárias e ordinárias serão iniciadas e encerradas ainda em 2020, enquanto as indicativas terão início somente em 2021. A agenda completa, com o cronograma, pode ser acessada aqui.
Das 80 atividades a serem concluídas em 2020, 52 são relativas a assuntos que já estavam na agenda 2019/2020. As novas atividades incluídas na agenda para os dois próximos anos somam 28. Dessas ações, sairão 54 novas resoluções. Sete delas serão novas normas, e o restante, aprimoramentos. Estão programadas 34 análises de impacto regulatório e quatro análises de resultado regulatório ainda no primeiro semestre de 2020.
 
As prioridades estão divididas da seguinte forma: 1) regulação econômico-financeira e contabilidade do setor elétrico (sete atividades); 2) comercialização e mercado (seis atividades); 3) transmissão (cinco atividades); 4) geração (quatro atividades); tarifa (quatro atividades); 5) distribuição (três atividades); 6) estrutura do setor ou transversais (três atividades); e 7) P&D e eficiência energética (duas atividades).
 
Das contribuições recebidas, 78% não foram aceitas. Apenas 22% foram acatadas total ou parcialmente. “O alto valor de contribuições não aceitas pode ser compreendido pelo fato de a sociedade já ter contribuído anteriormente para a definição da agenda regulatória e, na audiência pública, grande parte das contribuições terem retomado pontos então já discutidos”, explicou o diretor-geral da agência e relator, André Pepitone, no voto. 
 
Houve uma consulta prévia aos agentes. Nessa etapa, 51 contribuintes enviaram 479 sugestões, com aproveitamento de 62%. Na segunda parte da consulta, quando se realizou a audiência presencial, 34 representantes de 24 instituições participaram.
 
Mercado de Curto Prazo
A diretoria da agência aprovou ainda a abertura de consulta pública para discutir a recontabilização do mercado de curto prazo. A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) sugere alterar o modelo de forma que não sejam realizados alívios retroativos de encargos e exposições financeiras negativas em recontabilizações.
Pelo modelo atual, o processo deve repor fundo de reserva, que é rateado entre os agentes afetados pela própria recontabilização. A sugestão da CCEE é no sentido de equilibrar os valores pagos por cada agente. 
Essa solução é bem vista pela ANEEL porque terá menor custo operacional e o tempo para a recontabilização não sofrerá mudanças em relação ao atual, de três meses. O período de contribuições começa nesta quinta-feira (12) e vai até 12 de fevereiro.
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A-4 de 2020 - Portaria 455 do Ministério de Minas e Energia estabeleceu as diretrizes para a realização do leilão de compra de energia elétrica proveniente de novos empreendimentos de geração, denominado Leilão de Energia Nova "A-4", de 2020.
PDG - Decreto 10.168 aprovou o Programa de Dispêndios Globais das empresas estatais federais para o exercício financeiro de 2020.
Furnas - Despacho 3.313 da diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) negou provimento a recurso de Furnas contra decisão do despacho 3.166/2019, que impediu a empresa de participar de leilões de geração. 
CDE - Despacho 3.314 da diretoria da ANEEL declarou perda de objeto do processo administrativo 48500.000213/2017-83, que trata de liminar obtida pela Fiesp (Federação das Indústrias do Estado de São Paulo) referente à CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) de 2016 por ela ter sido revogada.  
UFV - A ANEEL registrou recebimento de requerimento de outorga para parques solares no município de Nova Roma, em Goiás, que somam mais de 1 GW de potência.
Coordenadores - Portaria 6.162 da diretoria da ANEEL designou os coordenadores da Superintendência de Regulação Econômica e Estudos do Mercado.
Cessão Onerosa - Decreto 10.164 instituiu o Comitê de Apoio Operacional ao Pagamento à Petrobras decorrente da revisão do contrato de cessão onerosa e aos estados, ao Distrito Federal e aos municípios de parte dos valores arrecadados com os bônus de assinatura dos leilões.
Cessão Onerosa 2 - Portaria 461 do Ministério de Minas e Energia designou representantes para compor o Comitê de Apoio Operacional ao Pagamento à Petrobras e aos Estados e Municípios da Cessão Onerosa.
DAS - Portaria 13.400 da Secretaria Especial de Desburocratização, Gestão e Governo Digital do Ministério da Economia definiu "o modelo para descrição do perfil profissional desejável para cada cargo em comissão do Grupo-Direção e Assessoramento Superior (DAS) ou Função Comissionada do Poder Executivo (FCPE), de níveis 5 e 6" do governo federal.
Desestatização - Idalicio de Jesus Silva foi nomeado secretário especial adjunto da Secretaria Especial de Desestatização, Desinvestimento e Mercados do Ministério da Economia.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se hoje (11), às 10h, com o presidente da República, Jair Bolsonaro, no Palácio do Planalto. Às 14h30, recebe o chefe do Departamento de Energia Nuclear da AIEA (Agência Internacional de Energia Atômica), Mikhail Chudakov. Em seguida, recebe o senador Omar Aziz (PSD-AM), às 15h, e o deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR), às 16h.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (11) do evento Santander Utilities Day, a partir das 8h, no Rio de Janeiro.
MCP - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) finalizou, nesta terça-feira (10), a liquidação financeira do MCP (Mercado de Curto Prazo) referente a outubro deste ano, que movimentou R$ 1,93 bilhão dos R$ 9,94 bilhões contabilizados. Do valor não pago, R$ 7,93 bilhões estão relacionados com liminares de GSF no mercado livre (ACL) e R$ 80 milhões representam outros valores em aberto na liquidação.
 
Leitura e Medição de Consumo - A diretoria da ANEEL aprovou, na reunião pública ordinária desta terça-feira (10), a norma que aprimora as condições para medição e leitura do consumo de energia. O novo regulamento, que estava em discussão há dois anos, busca flexibilizar e atualizar as regras considerando os recursos tecnológicos disponíveis.
 
Revisão de Regras - A diretoria da ANEEL aprovou ainda a consulta pública para revisar as regras da continuidade do fornecimento de energia elétrica. A proposta em consulta pode ser dividida em quatro aspectos: foco das compensações; formulação das compensações; componente Q do Fator X; e estrutura dos indicadores de continuidade.
 
Universalização - A ANEEL aprovou a revisão do plano de universalização rural da Energisa Acre (antiga Eletroacre), que deverá ser concluída em três anos. O plano prevê a instalação de 24.074 novas ligações entre 2019 e 2022, das quais 9.276 serão ligações convencionais e 14.798 sistemas de geração para atendimento a consumidores de localidades isoladas. Já o o pedido de universalização feito pela Coelba foi negado pela agência, sob a alegação de que a alteração do ano-limite para universalização da distribuidora traria efeitos negativos aos consumidores. 
 
Furnas - O TCU (Tribunal de Contas da União) rejeitou embargos de declaração da empresa Spandex Serviços contra a estatal de energia Furnas. Segundo a empresa, houve contradição entre decisões do tribunal, porque ao mesmo tempo em que deu efeito suspensivo a dispositivos do acórdão recorrido, informou que a decisão não abrangia atos administrativos da estatal. A corte decidiu conhecer dos embargos, mas rejeitá-los, alegando que não houve contradição.
 
Operação do Sistema Roraima - O ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) iniciou, na segunda-feira (9), a operação dos sistemas isolados de Boa Vista e localidades conectadas do estado de Roraima. O Centro Regional de Operação Norte/Centro-Oeste do ONS, localizado em Brasília, será o responsável pela coordenação, supervisão e controle da rede de operação desse sistema. Boa Vista é a única capital do país que ainda permanece no sistema isolado.
 
Sistema Fotovoltaico - A Enel Distribuição São Paulo entregou um sistema de geração fotovoltaica para o Instituto Presbiteriano Mackenzie, no campus Alphaville, em São Paulo. Ao todo, foram 1.627 placas solares instaladas no estacionamento do local, além da troca de 1.939 lâmpadas fluorescentes por modelos. No campus Higienópolis, situado na rua Piauí, em São Paulo, também foi modernizado o sistema de iluminação do Instituto, por meio da substituição de 624 lâmpadas fluorescentes por LED.
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Eleições não devem afetar processo de venda da Eletrobras
Presidente da estatal prevê que projeto de lei será aprovado no Congresso no primeiro semestre de 2020. (Valor)
______________________________
Setor de petróleo e gás sustenta avanço da indústria fluminense neste ano
Sozinha, a indústria extrativa do Rio cresceu 11,6% de janeiro a outubro, o melhor desempenho para o período dos últimos 14 anos. (Valor)
______________________________
Com privatização, Eletrobras pode mirar América Latina, diz presidente
Entregue em novembro ao Congresso, Ferreira Junior espera que o texto seja aprovado no primeiro semestre de 2020. (Folha de S.Paulo)
______________________________
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